



Legislatur 2021-2026

Botschaft Nr. 11 des Gemeinderats an den Generalrat
vom 7. September 2022

(Die französische Version der Botschaft ist massgebend)

Kreditgesuch von CHF 130'000.- für den Kauf eines Salzsilos

1. Einleitung und Zweck der Botschaft

Der Werkhof muss den Winterdienst von Strassen, Gehwegen und Fussgängerwegen durch den Einsatz mechanischer Mittel zur Schneeräumung sicherstellen, um Eis zu vermeiden. Für unsere Gemeinde bedeutet dies mehr als 60 km Strassen und Fussgängerwege.

Das aktuelle Silo mit einer Kapazität von 25 Tonnen und einer jährlichen Miete von CHF 3'144.85 ist im Vergleich zum Jahresbedarf unterdimensioniert und entspricht nicht mehr den aktuellen Sicherheitsstandards. In der Tat, wenn das Salz nicht mehr zur Seite fliesst, befinden sich noch etwa 7 Tonnen im Silo, die vollständig in Big Bags entleert und gelagert werden müssen. Grosse Fahrzeuge müssen bei der Landi das Salz in Form von Plastiktüten von 50 kg und Big Bags von 1.000 kg aufladen. Die Paletten müssen auf Höhe der Streumaschine ausserhalb des Depots gestapelt werden und dann von Hand umbeladen werden, wobei der Mitarbeiter auf der Streumaschine steht.

Der Kauf eines Silos von 50 m³ oder etwa 60 Tonnen Salz wird es ermöglichen, Salz in loser Schüttung direkt von der Rhein Salinen zu einem Preis von 25 Tonnen pro Lieferung zu kaufen. Dies beeinflusst stark den Kaufpreis, der je nach Bestellperiode zwischen CHF 150.- und CHF 190.- pro Tonne liegt, im Vergleich zu CHF 360.- inkl. MwSt. pro Tonne für Salz, das in Säcken verkauft wird. Darüber hinaus müssen erhebliche Zeiteinsparungen bei der Beladung der Silo- und Salzmaschinen, dem Wegfall von Nebenmanipulationen (Paletten, leere Säcke usw.) sowie dem Wegfall der Lagerung und Entsorgung von Plastiktüten berücksichtigt werden.

Das Silo wird auf einem Betonsockel am Rande des Werkhofgebäudes, chemin du Stade 11, in Courtepin aufgestellt.

2. Schlussfolgerung

Der Gemeinderat bittet den Generalrat, den Kreditantrag von CHF 130'000.- für den Kauf eines Salzsilos zu genehmigen.

Botschaft, welche vom Gemeinderat während seiner Sitzung vom 22. August 2022 bestätigt wurde.

Im Namen des Gemeinderats

Der Ammann :


Martin Moosmann



Die Gemeindeschreiberin :


Anne Rochat